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令和５年第９回水俣市教育委員会定例会会議録 

開催日 令和５年９月２２日(金) 

場所 水俣市役所２階会議室 

会議種類 定例会 

出席委員 平尾 雅述   委員 

山田 誠次   委員 

本田 恵津子  委員 

教育長 小島 泰治 

欠席委員 堀  浄信   委員 

事務局出席者 設楽 聡    教育課長 

榮永 哲久   教育課学校教育室長 

松元 草也   教育課生涯学習室長 

田畑 和彦   教育課学校給食センター所長 

森  安広   教育課指導主事 

田上 朋史   教育課学校教育室次長 

森山 結    教育課学校教育室主事 

署名者 平尾 雅述   委員 

山田 誠次   委員 

本田 恵津子  委員 

小島 泰治   教育長 

傍聴者 有 

開会宣言 午後１時３０分 

 

 １  非公開とする審議事項 

１） 協議第２号を非公開とすることについて 学校教育室 

   

 ２  報告 

１） 教育長報告  

２） 各課報告  

 ① ９月議会について 学校教育室 

 ② 新型コロナウイルス感染症対策水俣市学校給食会計補助金交付要

綱の制定について 

学校給食セン

ター 

 ③ 地方企業からミライをＳＰＯＲＴＳ ＦＥＳに係る後援承認につ

いて 

学校教育室 

 ④ 子ども・学生ＶＲ自由研究大会熊本大会に係る後援承認について 学校教育室 

   

３  議事 

１） 審議事項  

 ① 国際交流＆イングリッシュキャンプに係る名義後援について 学校教育室 

 
② 第２３回熊本県小学校生活科・総合的な学習の時間研究大会「芦

北・水俣大会」に係る名義後援について 
学校教育室 
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③ 「みなまた・子ども＆地域食堂フェスティバル」に係る名義後援

について 
学校教育室 

 ④  「子どもの潜在能力を引き出す脳科学講座」に係る名義後援について 生涯学習室 

   

２） 協議事項  

 ① 令和５年１０月の教育委員会定例会の開催日程について 学校教育室 

 ② 学校教育活動の現状について 学校教育室 

   

４ その他  

１） 令和５年１０月の行事予定について 学校教育室 

   
 

１ 非公開とする審議事項 

 

【案件】 協議第２号を非公開とすることについて 

【説明】 

榮永 哲久   

学校教育室長 

個人情報等を含むため、協議第２号は非公開を提案します。 

各委員 はい。 

【採決】 承認 

  

２ 報告事項  

１）教育長報告  

小島 泰治教育長 みなさんこんにちは。 

中学校は８月２５日に、小学校は８月２９日に２学期が始まりましたが、

夏休み期間中大きな事故もなく、どの学校も、順調に２学期がスタートしま

した。 

ただ、インフルエンザが流行していまして、水俣一中の１年２組において

３５人中１４人が罹患のため、９月１３（水）～１５（金）まで学級閉鎖と

なりました。水俣一小についても５年２組は３７人中１７人が罹患のため、

９月１５（金）～２０（水）まで学級閉鎖。５年１組は３９人中１０人が罹

患、また、コロナ陽性者が１人のため、９月２０（水）～２２（金）まで学

級閉鎖となりました。 

そのような中ですが、学校では、体育大会、運動会のシーズンとなりまし

た。 

体育大会については、９日（土）に一中、袋中、緑東中が実施されていま

す。３校とも半日開催となっております。当日は、少し暑かったですが天気

に恵まれ、絶好の体育大会日和となりました。私は、一中と袋中を参観して

きましたが、どちらも生徒が生き生きと一生懸命に競技している姿が印象に

残りました。 

今度の日曜日、２４日には、湯出小と久木野小の運動会が予定されていま

すが、先ほど湯出小学校から報告があり、児童にインフルエンザ罹患者が増

加したため、２４日（日）に予定していた運動会が、３０日（土）に延期と

なりました。 
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今回は、水俣市中学校部活動地域移行検討協議会の一点について報告しま

す。 

資料のＰ．２を御覧ください。ここに、名簿を添付しておりますが、この

１５名の委員による協議会を立ち上げまして、８月３０日（水）に第１回目

の協議会を開催しました。 

当日の内容は、Ｐ．１の「７ 議題」に記載のとおりです。 

Ｐ．３に「水俣市の基本的な考え方」を添付しておりますが、委員の皆様

には、特に以下の３点をおさえたところです。 

１点目は、国は、休日の部活動の地域移行について令和５年から令和７年

度までの３年間を「改革推進期間」と位置付けていますが、水俣市は、平日

も含め一括して地域移行するように努めていくこと。 

２点目は、運動部のみならず、文化部も併せて移行すること。 

３点目は、指導を希望する教職員は、そのまま指導が継続できる制度とす

ること。 

Ｐ．４には、スケジュールを添付しております。上から３段目が市の動

き、４段目が学校の動きとなります。 

報告は、以上です。何か質問はございますか。 

山田 誠次委員 中学校部活動の地域移行後は、指導を希望する教職員は継続して指導がで

きるとのことですが、それは勤務している学校に限りますか。それとも、他

地域も含めてということですか。 

小島 泰治教育長 地域全体として考えてどこでも良いという意味であり、自分の勤務校以外

でも大丈夫です。 

  

２）各課報告  

報告第１号 ９月議会について 

榮永 哲久   

学校教育室長 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育室 

松元 草也   

生涯学習室長 

（配布資料をもとに説明） 

生涯学習室 

小島 泰治教育長  何か質問はございますか。 

本田 恵津子委員 学校でのプール開放の件ですが、監視員は先生がされるのですか。それと

も保護者ですか。 

森  安広   

教育課指導主事 

ＰＴＡで運営していますので、保護者が直接、監視員をするか、あるいは

ＰＴＡ会費でシルバー人材センターに依頼するか、そのどちらかだと思いま

す。 

平尾 雅述委員 中学校部活動の地域移行については、令和 7年度から完全に地域に移行す

るのですか。 

小島 泰治教育長 その予定です。 

平尾 雅述委員 先生が移行後の部活動を受け持つ場合は、学校を退勤後、つまり勤務時間

後に対応することになるのですか。 

小島 泰治教育長 そこは、地域の方々と同じように勤務時間外に、各活動場所にて指導して

いただくことになります。教職員のみに特段の配慮をしていくことにはなら

ないと思います。 

平尾 雅述委員 文化財の見せ方について、特に無形文化財などは工夫が必要かなと思いま

すがどう考えていますか。環境センターの場合は、ＶＲも活用の上で対応し
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ていますが、無形文化財については特にそういう対応も必要だと思います。 

小島 泰治教育長 いただいた御意見も参考にしながら、進めていきたいと思います。 

  

報告第２号 新型コロナウイルス感染症対策水俣市学校給食会計補助金交付要綱の制定

について 

田畑 和彦   

教育課学校給食セ

ンター所長 

（配布資料をもとに説明） 

学校給食センター 

小島 泰治教育長  何か質問はございますか。 

本田 恵津子委員 今年度の１学期はかなり食材費が高騰したとのことですが、今後もその見

込みですか。 

田畑 和彦   

教育課学校給食セ

ンター所長 

 １０月まで高騰し、その後に少し落ち着いて、再び高騰するような報道が

なされておりますが、実際のところ見通せない状況です。この補助金は年度

末実績に応じて、必要額のみを補助する制度となっております。 

  

報告第３号 地方企業からミライをＳＰＯＲＴＳ ＦＥＳに係る後援承認について 

榮永 哲久   

学校教育室長 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育室 

小島 泰治教育長 何か質問はございますか。 

各委員 なし。 

  

報告第４号 子ども・学生ＶＲ自由研究大会熊本大会に係る後援承認について 

榮永 哲久   

学校教育室長 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育室 

小島 泰治教育長 何か質問はございますか。 

平尾 雅述委員 この事業の対象者は小中学生のみですか。 

榮永 哲久   

学校教育室長 

 本市へは、小中学生向けのチラシが届いておりますが、研究者等も対象と

なっているようです。 

山田 誠次委員  熊本大会とのことですが、この事業は毎年、各地を移動する感じで、今後

も継続的に行われる予定ですか。 

榮永 哲久   

学校教育室長 

そこは把握できておりません。第１回目の大会として熊本で開催されると

いうことです。 

  

３ 議事  

１）審議事項  

議第１号  国際交流＆イングリッシュキャンプに係る名義後援について 

榮永 哲久   

学校教育室長 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育室 

小島 泰治教育長 何か質問はございますか。 

山田 誠次委員  県教育委員会は後援予定ですか。 
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榮永 哲久   

学校教育室長 

そこは把握できておりません。 

本田 恵津子委員 指定された場所への集合は、個人ごとに行うのですか。そうであれば、そ

こまでの交通費がさらにかかりますし、金額的にも高額な感じがします。 

平尾 雅述委員 内容的に十分に把握できるものでもなく、参加費が高額であることも考慮

し、積極的に推奨するという感じではないと思います。 

小島 泰治教育長 それではこの件は、不承認としてよろしいですか。 

各委員 はい。 

【採決】 不承認 

  

議第２号 第２３回熊本県小学校生活科・総合的な学習の時間研究大会「芦北・水俣

大会」に係る名義後援について 

榮永 哲久   

学校教育室長 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育習室 

小島 泰治教育長 何か質問はございますか。 

平尾 雅述委員 後援予定団体一覧に記載がある「日本教育公務員弘済会熊本支部」とはど

のような団体ですか。 

榮永 哲久   

学校教育室長 

そこは把握できておりません。 

小島 泰治教育長 それではこの件は、御承認いただいてよろしいでしょうか。 

各委員 はい。 

【採決】 承認 

  

議第３号 「みなまた・子ども＆地域食堂フェスティバル」に係る名義後援について 

榮永 哲久   

学校教育室長 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育習室 

小島 泰治教育長 何か質問はございますか。 

本田 恵津子委員 これはふれあいセンターを運営されている団体ですか。 

榮永 哲久   

学校教育室長 

はい。 

本田 恵津子委員 寄付金は今から集められるのですか。 

榮永 哲久   

学校教育室長 

資料にも記載されていますが、各箇所に寄付箱を設置するようです。 

平尾 雅述委員 良い内容の事業だと思いますが、これは、各団体の方々の活動内容等を

知っていただくために実施される事業ですか。 

榮永 哲久   

学校教育室長 

おそらくそういうことであると思います。 

山田 誠次委員 この件、福祉的な面が強いと思いますが、広い意味で教育の振興に寄与す

るものであると思われます。 

小島 泰治教育長 それではこの件は、御承認いただいてよろしいでしょうか。 

各委員 はい。 
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【採決】 承認 

  

議第４号  「子どもの潜在能力を引き出す脳科学講座」に係る名義後援について 

松元 草也   

生涯学習室長 

（配布資料をもとに説明） 

生涯学習室 

小島 泰治教育長 何か質問はございますか。 

平尾 雅述委員  内容的に、十分把握できない部分もありますね。 

小島 泰治教育長 そうですね。積極的に推奨し、後援を行うものではないかと思います。 

山田 誠次委員 判断するのが難しい部分がありますね。 

小島 泰治教育長 それではこの件は、不承認としてよろしいですか。 

各委員 はい。 

【採決】 不承認 

  

協議第１号 令和５年１０月の教育委員会定例会の開催日程について 

榮永 哲久   

学校教育室長 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育室 

小島 泰治教育長 何か質問はございますか。 

各委員 なし。 

  

協議第２号 学校教育活動の現状について 

森  安広   

教育課指導主事 

（報告の概要） 

① ８月の小中学校長期欠席児童生徒報告について 

② ８月の児童生徒事故・非行報告について 

その他 

 ≪非公開≫ 

  

４ その他  

１） 令和５年１０月の行事予定について 

森  安広   

教育課指導主事 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育室 

小島 泰治教育長 何か質問はございますか。 

各委員 なし。 

  

２） その他 

小島 泰治教育長 本日の議題は全て終了しましたが、それ以外で何かありますか。 

平尾 雅述委員 二学期は職場体験もありますが、不登校中の生徒の参加状況はどうなって

いますか。 

森  安広   

教育課指導主事 

声掛けを行い、参加するケースもあるようです。修学旅行もそうですね。 
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平尾 雅述委員 職場体験は、各生徒の意識の差もありますので、１，２回ではなく、３，

４回行うことはできますか。もちろん、意識が低いのに数だけ増やしてもと

いう部分もありますが。 

小島 泰治教育長 授業時数上、２回が限界だと思います。 

山田 誠次委員 職場体験については、うちの保育園でも受け入れることになり、第一中学

校と袋中学校の生徒が参加する予定でしたが、事前打ち合わせの日、袋中学

校の生徒が来なくて、学校に電話したら何でしょうかという感じでした。 

危機管理上、欠席連絡は必要です。途中で生徒に何かあった場合、受け入

れ事業所の責任も問われかねませんし、その辺の連絡関係は徹底してほしい

です。 

小島 泰治教育長  今の話は袋中学校に伝えておきます。 

山田 誠次委員  すでに校長先生には話してあります。 

  

閉会宣言 午後２時４５分 

 


